

Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1566

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Martes 24 de Mayo de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Los progresos de la ciencia

En la próxima Exposición de París, en 1900, según las noticias que van recibiendo, figurarán los hombres más notables del universo en la esfera científica, demostrándose de manera evidente que el siglo XIX, por muchas que sean sus glorias literarias, se destacará sobre todos los habidos por sus conquistas científicas.

Por lo que atañe á los progresos de la química aplicada, no hay dominio alguno de la industria en el cual no haya penetrado y domine, estableciendo constantemente, y acrecentándolo de continuo, el variado tesoro de sus doctrinas. Después se ha apoderado de los laboratorios para ensayarlas, para experimentarlas y darles vida práctica. Así se extiende diariamente el campo infinito de las aplicaciones, revolucionando artes y oficios, sin olvidar la agricultura, en cuyo vasto campo podrá asistir el próximo siglo al nacimiento de maravillosas metamorfosis.

Ante espectáculo semejante no es de extrañar que en el último Congreso internacional científico tenido en París, su dignísimo presidente, Mr. Berthelot, ilustre sabio, cuya audacia iguala á su fé, protestase contra la falsa pretensión de la bancarrota de la ciencia moderna, exponiendo la síntesis de los progresos realizados, su carácter positivo y sus resultados incontestables.

Es la síntesis, el verdadero fundamento de la química orgánica, demostrando su poderío en la fabricación de las materias colorantes, de los perfumes y de los productos terapéuticos, ocupándose también de los cuerpos grasos y de los azúcares, y cuando invada los talleres industriales llegará á la transformación del mundo.

La introducción de la química en la agricultura no puede ser más admirable: ha inventado los abonos artificiales de transporte tan fácil y tan intensos como fertilizantes; es ya problema resuelto el de restituir á la tierra la fuerza fecundante que le sustrae el cultivo y los efectos de estos hechos son ya conocidos: la producción del trigo se ha duplicado, lo propio que la de los cereales y la del azúcar.

Todo se interviene hoy por la química, que preside los servicios destinados á garantir la salubridad y la salud pública.

Si la vida media va en progreso, débese principalmente á los desinfectantes y á los preservativos que procura á la Medicina y á la Higiene. Después de dominar en las artes de la paz, interviene igualmente en las de la guerra; descubre nuevos explosivos y determina la fabricación y carga de las máquinas de guerra; no bastándole los metales antiguos, descubre otros muchos, cuyo porvenir es aún desconocido.

Es evidente que la Exposición de 1900 confirmará que el hombre puede domesticar, ductilizar y transformar todas las fuerzas de la Naturaleza.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Batalla de Bitonto.—24 de Mayo de 1734.

Supo el conde de Montemar que las tropas imperiales que habia en el territorio del Bari iban á recibir aumento considerable, y deseando anular el plan de los enemigos, concibió el audaz proyecto de atacarles antes de que recibieran el refuerzo esperado. En efecto, con los 12.000 hombres que tenia á sus órdenes marchó á su encuentro, librando la batalla de Bitonto (Nápoles), donde los contrarios ocupaban fuertes posiciones.

El caudillo español llevaba sus tropas divididas en siete columnas, cuatro de caballería y tres de infantería.

Empeñó el ataque nuestra caballería, cargando con tanto empuje á la contraria, que consiguió desordenarla y hacerla huir, obligándola á refugiarse dentro de Bari; á pesar del desastre de sus jinetes, la infantería imperial defendía sus posiciones en el pueblo, no obstante el belicoso ardor con que los infantes españoles le combatían; pero al fin comenzaron á cejar, y habiendo hecho más furiosa la acometida los nuestros, no tuvieron más remedio que rendirse algunos cuerpos austracos, no tardando en entregarse prisioneras las fuerzas que se habian encerrado en Bitonto y en Bari, con los generales Pignatelli y Radtzi.

La victoria lograda por las agueridas huestes del conde de Monte-

mar no pudo ser más gloriosa y completa; los vencedores se apoderaron de todas las banderas, caballos, armas, municiones y vitualias del ejército enemigo que, además, experimentó la pérdida de 1.200 muertos en esta jornada; el número de prisioneros excedió de 8.000, entre soldados, oficiales y jefes.

El virrey Visconti y el general Traun, que tomaron parte en esta acción, consiguieron salvarse milagrosamente con algunos, muy pocos, de los suyos.

Tan señalado triunfo valió á Montemar la grandeza de España, y á sus bizarras tropas otras recompensas y plácemes de sus camaradas y del mismo monarca.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

Simpatías francesas EN FAVOR DE ESPAÑA

La señora vizcondesa de Janzé, que comparte el tiempo entre la literatura y la afición á los cuadros y objetos de arte antiguos, ha reunido en su magnífica morada de la calle de Margnan, en París, una colección única é incomparable en su género, que hasta el día solo habian tenido el privilegio de admirar sus amigos y sus invitados.

Aquella señora ha tenido la idea original y generosa de abrir por algunos días sus grandiosos aposentos al público, mediante el pago de una entrada que se destinará al socorro de los heridos españoles. Este pensamiento ha obtenido extraordinario éxito. Tan pronto como los periódicos y unos carteles adrede se lo hicieron saber al público, numerosa multitud de curiosos invadió las puertas del hotel, decoradas con banderas españolas y francesas. En el vestíbulo se leía en gruesos caracteres: «Entregad lo que podáis; entregadlo para aliviar las miserias sin número causadas por la guerra hispano-americana. Quien lleva la caridad en el corazón encuentra siempre algo que dar.»

Dóciles á estas conmovedoras palabras, la mayor parte de los visitantes suscribían en un libro de oro los donativos que depositaban, en seguida en los bolsos y en las bandejas que les presentaban jóvenes damas pertenecientes á las primeras familias de la aristocracia francesa. Todas ostentaban en el pecho un gran lazo rojo y amarillo. Entre los visitantes, un in-

glés, correctamente vestido, puso en la bandeja un billete de cien francos y firmó en seguida «Un miembro del Parlamento». Se trató de averiguar su nombre, mas respondió que su situación política le impedia revelarlo. «Puedo deciros, si, que de corazón estoy con vosotros». ¿He de añadir que entre el público ávido de ver aquellas curiosidades artísticas figuraban muchos ingleses? ¿No es esto también muy curioso? Entre los espectadores he visto miembros del Instituto, pintores, coleccionistas y literatos y un público además compuesto de todas las clases sociales, deseosos todos de echar en las bandejas del vestíbulo monedas de oro y billetes del Banco.

Empujábase la multitud en la gran escalera de pórfido rojo, cuya barandilla en hierro forjado del siglo XVII es una maravilla de arte y cuyas paredes se hallan tapizadas con antiguos retratos de duques, príncipes, caballeros y bellezas célebres, pintados por los grandes maestros de la escuela francesa. En los salones cubiertos de tallas de los siglos XVII y XVIII, ornamento antes de viejos palacios, no se sabe qué admirar más, entre tantas preciosidades, si los muebles tapizados de raso de colores pálidos con flores, ó los bellísimos retratos de marquesas con el peinado empolvado, de grandes damas y princesas de las cortes de Luis XIII y Luis XIV. Luis XV, niño, María Leczinska, María Antonieta, á los dieciocho años, Colbert, Richelieu, Mazarino, Ana de Austria, majestuosos retratos, bustos vivientes, soberbias vidrieras de colores en el comedor, muebles históricos, todo arranca gritos de admiración y aplausos dirigidos éstos á la noble dama que ha puesto tantos tesoros á disposición de una idea generosa y sumamente simpática.

Ayer visitaron el hotel de la vizcondesa de Janzé dos mil personas, todas las cuales dejaron allí sus donativos. Cuatro mil hubo el segundo día, debiéndose cerrar las puertas durante algunos momentos, á fin de evitar contingencias desagradables. Espérase que el buen ejemplo de la mencionada dama tendrá imitadores y que otras maravillas de arte, celosamente guardadas por sus propietarios, servirán de pretexto á las más vivas y más simpáticas demostraciones en pro de vuestro noble país y de las víctimas de la injusta agresión que está sufriendo con tanta grandeza de alma.

PEDRO DE GAMOND.

A VUELA PLUMA

Monumento á Cánovas

Don Joaquín Bilbao ha presentado el proyecto de monumento que debe erigirse á la memoria de don Antonio Cánovas del Castillo.

La base será una amplia escalinata con verja adecuada á la gradería.

Sobre ella se alza el pedestal y en el primer frente se halla colocado un grupo de dos figuras de tamaño proporcionado al monumento, no adosadas al pedestal, sino separadas á la necesaria distancia.

Una de las dos figuras escribe el libro de la historia y da la cara al espectador; la otra, con una mano sobre el hombro de la primera y mirando el libro de la historia, ofrece una corona al señor Cánovas.

La primera representa la historia y la segunda la fama.

Del lado opuesto y separada también del pedestal figura una alegoría de la patria representada por un león sosteniendo el escudo nacional, la bandera española y los atributos de la industria.

VOLADURA DEL CASTILLO DE SAN JULIAN EN CARTAGENA

De Cartagena se recibe la noticia de una catástrofe espantosa.

En el castillo de San Julian voló el polvorín, causando la muerte á diez infelices y recibiendo heridas casi todas las personas que estaban en la fortaleza.

A 62 asciende el número de los heridos, muchos de ellos graves.

Entre los heridos se hallan el gobernador que fué del castillo de San Juan de esta ciudad, hoy con igual cargo en el que tuvo lugar la catástrofe, nuestro querido amigo D. Tomás Merino, su esposa é hija.

Segun carta que del Sr. Merino recibió ayer su hijo D. Ulpiano, que reside en ésta, la explosión fué tan terrible, que ha convertido todas las dependencias del castillo en escombros, y gracias que no explotó un almacén de 13.000 kilos de pólvora, con lo cual no hubiera quedado rastro de la fortaleza.

El Sr. Merino tiene una herida en la cabeza, que no es de cuidado, y fuertes contusiones en un pié y muñeca. A su esposa le cayó encima un tabique y una puerta, que le produjeron algunas contusiones, y tiene varias heridas leves su hija Enriqueta.

Sentimos vivamente el disgusto y las desgracias de nuestros amigos y deseamos al Sr. Merino y á su familia un pronto restablecimiento.

Ha fallecido en Castellón de la Plana el distinguido escultor D. Francisco Viciano.

Desgraciada familia de artistas ha sido la de Viciano. Ayer, cuando comenzaba á producir obras de fecundo ingenio que descubrían sublime alma de artista, moría en la flor de su edad Francisco Viciano, dejando como recuerdo de sus es-

tudios en Roma la estatua de Séneca que se guarda en el Salón de sesiones de la Excm. Diputación provincial; hoy baja á la tumba José Viciano, dejando de su amor al trabajo la estatua del Rey D. Jaime, que figura en el pedestal levantado en la plaza del mismo nombre de dicha ciudad, y que es el primer monumento que debe Castellón á la caridad y al ingenio de los que allí han nacido.

Pepe Viciano nació, como sus demás hermanos, en Castellón y como en todos ellos desde muy joven revelóse en él el alma de artista.

Hace muchos años se estableció en Valencia, donde adquirió justo renombre.

El domingo, como habíamos anunciado, empezaron en la Santa Iglesia Catedral las rogativas para la terminación de la guerra, á las que asistieron el Excmo. Ayuntamiento, el Sr. Comandante militar y otras autoridades.

Al Congreso vitícola de San Sadurni asistieron 135 delegados y contestaron al cuestionario 105.

El Sr. Vidal y Valenciano propuso la celebración de otro Congreso en 1899 en Reus.

Celebraríamos que así fuera.

Se hallaba, á las tres de la tarde del domingo último, buscando caracoles en un campo inmediato al arrabal de Jesús, acompañada de una hermanita suya de corta edad, María Roigé Tafalla, de 16 años, cuando de improviso se le presentaron cuatro jóvenes con intentos, al parecer, abusivos, lo cual tal vez evitó la presencia de unas mujeres que acudieron á los gritos de dicha joven.

Del hecho se dió parte al Juzgado de instrucción.

En la última sesión celebrada por la Junta de Instrucción pública de la provincia se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Pasar al señor inspector los expedientes instruidos á los maestros Sres. D. Juan Baygés y D. Laureano Llorach.

Llevar al rectorado la información instruida en el Juzgado de 1.ª instancia de Valls para averiguar los hechos denunciados por la maestra de Villalonga, y también dos oficios dirigidos á la Junta por la citada maestra.

Manifestar á la maestra de Barbará que se le retendrían los haberes si no abona á D.ª María Sastre la cantidad que le adeuda.

Nombrar maestra interina de Altafulla á D.ª Ramona Farreny, con el haber de 625 pesetas anuales.

Autorizar las transferencias que solicitan los maestros de Roquetas y Vimbodí, Sres. Dolz y Guasch.

Aprobar los nombramientos de maestros interinos provinciales hechos por las Juntas locales de Fatarella, Torredembarra y Altafulla.

Admitir la dimisión presentada por la maestra interina de Las Pilas, doña Amalia Garcia.

Ordenar al Ayuntamiento de la Bisbal de Falset abone al maestro, señor Florensa, las cantidades que le adeuda por retribuciones.

Elevar al Rectorado una instancia de la maestra de Fatarella, señora Bes, solicitando de la Dirección general acumulación de servicios.

Ordenar al Ayuntamiento de Pobla de Mafumet consigne en el presupuesto del próximo ejercicio la cantidad de 550 pesetas para dotación de la escuela de niños.

Nuestro querido amigo el joven pintor tortosino D. Librado Garcia ha obtenido en la Exposición de Bellas Artes que se celebra en Barcelona una mención honorífica por un cuadro titulado *Vicio*.

Nuestra enhorabuena al joven y laborioso artista.

Por real orden del Ministerio de la Guerra, comunicada á la Junta de Clases pasivas, se ha concedido á D. Antonio Roca Amenos y D.ª María Torruella Balsells, padres de Matias, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, abonables en coparticipación y sin necesidad de nueva declaración en favor del que sobreviva, consignando dicha pensión por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

En breve se anunciarán á oposición las escuelas de Santa Coloma y Batea y la de niñas de Cenia de esta provincia, dotadas con el haber anual de 1.000 pesetas.

Los cinco batallones expedicionarios, al mando del general Camprubi, serán conducidos al Archipiélago filipino á bordo de los trasatlánticos «Alfonso XII», «Buenos Aires», «Ciudad de Cádiz» y «Antonio Lopez».

Tanto se han apresurado este año los habitantes de Munich á consumir la cerveza «Salvator», que en menos de ocho días se ha concluido, mejor dicho, se ha concluido la destinada para Munich, porque la mayor parte de ella, fabricada en el «Zacherlbräu», es exportada al extranjero antes de empezar la venta en dicha ciudad.

Días hubo que entraron en el local de Nockerberg diez mil personas, y tan llenos estaban los salones y jardines, que los consumidores del «Salvator» tuvieron que esperar turno, á pesar de que los propietarios hubiesen tomado la medida salvadora de pedir veinte peniques de entrada, con objeto de alejar al público más bajo.

Se calcula que hubo días en los que ingresaron en caja de catorce á quince mil marcos, y lo curioso es que á pesar de la gran aglomeración de gente, no se veía un solo policia dentro ni fuera del local; los mozos de la fábrica mantenían el orden y el público obedecía de buen grado á sus indicaciones: lo que únicamente encendía sus iras era la aparición de algun sombrero de copa, con el cual, seguramente, su dueño no volvía á salir del local.

Se ha publicado el número 368 del *Blanco y Negro* con numerosos grabados, entre ellos, los retratos de los nuevos ministros y otros muchos de actualidad.

También hemos recibido el número 64 de *La Revista Moderna*, con excelente texto y grabados notables, entre otros, los retratos de los marinos con mando en nuestras escuadras y varios destructores, transportes, torpederos y caza-torpederos.

Se venden en esta ciudad en la librería de D. Arturo Voltes.

El sábado, en la Escuela

Normal de maestras, terminaron los exámenes de reválida, habiendo obtenido la nota de sobresaliente en el grado superior las señoritas D.ª Carolina Artal, D.ª Concepción Fera, D.ª Rosalia Jordá, D.ª Maria Mestre, D.ª Josefa Casas, D.ª Florencia Reynal, D.ª Maria Domingo y D.ª Carmen Bové.

Segun dice el «Neuer Wiener Tageblatt», el hipnotismo nos descubre nuevos caminos para el tratamiento de los zurdos y refiere el siguiente caso:

Un médico intentó curar este defecto á una niña de cuatro años por medio de la sugestión hipnótica; una vez la hubo fácilmente hipnotizado, cogió el médico la mano derecha de la niña y le ordenó que de allí en adelante no usase otra mano que ésta; la niña empezó desde luego á usar con mucha frecuencia la mano derecha, y después de otra sesión de hipnotismo quedó completamente curada.

Segun la revista médica *Klinesche Wochenschrift*, de Viena, este caso ofrece un interés particular no solo por el éxito terapéutico, sino tambien porque demuestra que existen análogas disposiciones en ambos emisferios cerebrales, á pesar de haberse desarrollado la zurdez desde la mas tierna edad.

Además, el caso en cuestión demuestra la posibilidad de que la educación contribuye á hacer desaparecer la mencionada anomalía desde su principio.

Nada menos que á 1.500 asciende el número de aspirantes á ocupar las escuelas anunciadas por concurso de ascenso.

Oficiales de zapatero

Se necesitan en la Zapatería de Moreso.

Plaza Catedral.

Hé aquí la Real Cédula que ha dirigido S. M. á los Obispos pidiéndoles se hagan rogativas para la conclusión de la guerra.

El *Boletín Oficial Eclesiástico*, en hoja extraordinaria, ha publicado la siguiente real cédula:

«El Rey, y en su nombre la Reina Regente del Reino.

Muy reverendos en Cristo padres Arzobispos, reverendos Obispos y vicarios capitulares de las iglesias de esta Monarquía.

Una explosión desapoderada de pasiones, contra la cual alza su voz la moral ultrajada y los principios que rigen el concierto universal de los pueblos cultos, ha traído sobre España las amarguras de una guerra, tanto más funesta cuanto más procaz y desenfrenado es el enemigo, que se ha atrevido á intentar á la integridad de nuestro territorio, lastimando los sentimientos más puros del honor nacional.

Si la entereza propia de la probada nación española no rehuye sacrificios de todo género en la cruenta lucha á que se la fuerza, no olvida tampoco que solo Dios es árbitro de otorgar la victoria y de conceder, en caso adverso, la serenidad de ánimo con que el valor arrostra siempre las duras pruebas de la desgracia.

Para impetrar y conseguir el favor de Dios en los tristes presentes días,

pidiéndole guie á la victoria los valientes ejércitos de mar y tierra y conceda á la patria nueva era de venturosa paz, he acordado expedir esta real cédula, por la cual os ruego y encargo ordenéis, en la forma que os dicte vuestro religioso celo, se hagan rogativas en las iglesias dependientes de vuestra jurisdicción, á fin de alcanzar del Altísimo los auxilios de su gracia en favor de la nación española.

Y del recibo de la presente, y de lo que en su vista resolvais, dareis aviso al infrascrito ministro de Gracia y Justicia.

Dada en Palacio á 9 de Mayo de 1898.—Yo LA REINA REGENTE.—El ministro de Gracia y Justicia, Alejandro Groizard.

Al Sr. Arzobispo de Tarragona.»

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA

Día 24.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito hurto, contra J. H. C.; ponente, Sr. Jalón; abogado, Sr. Veciana; procurador, señor Serrano.

Día 26.—Del mismo Juzgado; delito estafa, contra J. F. V.; ponente, Sr. Lluch; abogado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Plana.

Día 28.—Del mismo Juzgado; delito hurto, contra R. G. B.; ponente, Sr. Lluch; abogado, Sr. Veciana; procurador, Sr. Serrano.

REGISTRO CIVIL

DÍA 22

Nacimientos.—Victoria Alado Amaré.—Antonio Fatsini Mascarell.

Defunciones.—María Queral Valldeperes.

Matrimonios.—Ninguno.

SECCION OFICIAL

BANDO

El Alcalde accidental de esta ciudad

Hace saber: Que la fuerza de la guardia civil, residente en esta ciudad, practicará ejercicios de tiro al blanco los días 24 y 25 del corriente, de seis á nueve de la mañana, en el barranco del Torrent, partida de Pimpí.

Lo que se pone en conocimiento del público para evitar cualquier desgracia que pudiera ocurrir.

Tortosa 23 Mayo de 1898.—JUAN CURTO.

CORREO DE MADRID

22 de Mayo de 1898.

LA GUERRA

Por la vía de Londres se reciben noticias de Washington, segun las

cuales el secretario de la Marina ha ordenado con toda urgencia la concentración de 60 barcos de guerra (contando los vapores trasatlánticos armados como cruceros auxiliares) en tres escuadras, destinadas exclusivamente á buscar la escuadra española y obligarla á librar combate.

Mandarán esas escuadras el almirante Sampson y los comodores Schley y Wolson.

Un despacho de San Juan de Puerto Rico dice que no hay otra novedad que la de haberse avistado algunos barcos enemigos.

Un cablegrama de Bridgetown (capital de la Barbada, Antillas británicas) da cuenta de haber hecho escala allí el acorazado Oregon, procedente del Brasil. Tomó carbón y volvió á marchar enseguida con rumbo á Cayo Hueso.

Desde Lóndres transmiten esta noticia, añadiendo que el almirante Cervera se ha dado cuenta de los planes del enemigo y demuestra que sabe burlarlos.

Sampson en ridículo

Recíbense de Washington noticias que demuestran el estado de ánimo de los americanos contra el almirante Sampson.

El Gobierno yankee también se halla irritadísimo y, para ponerle en ridículo, ha publicado los despachos que el almirante americano envió á Washington hace pocos días.

En ellos se demuestra que Sampson creía que la escuadra española navegaba á extraordinaria distancia de Santiago de Cuba, siendo así que mientras se recibían los despachos del almirante americano, los buques españoles anclaban sin novedad en dicho puerto.

El Gobierno yankee trata de poner aun más en ridículo á Sampson para obligarle á dimitir.

La vil estratagema de Guantánamo

La prensa unánime califica de villana la estratagema de los barcos americanos que para entrar en la bahía de Guantánamo izaron la bandera española.

Agregan los diarios madrileños, que el derecho internacional prohíbe semejantes estratagemas, perdiendo, quienes recurren á tal canallada, el derecho de gentes, comparándose tan solo á los piratas cuatreros, que son los únicos capaces de tal villanía.

Nuestra escuadra

Se asegura que nuestra escuadra continúa en Santiago de Cuba.

En demostración de esto, dícese que la singular visita que anoche hizo el ministro de Marina á la Reina, fué para enseñar á la Regente los planos de Santiago de Cuba y que demuestran las magníficas defensas que existen en aquella plaza.

Parece ser que el Sr. Auñón dijo á la Reina que los fuertes de Santiago de Cuba ampararán completamente á la escuadra española.

Añadió que ésta se encuentra allí en magnífica situación para hacer eficaz el bloqueo de Cuba.

Consejo de ministros

Se han reunido los ministros en Consejo, consagrado especialmente á los asuntos de guerra y marina.

Los nuevos ministros han aprobado cuanto han hecho sus antecesores, trazando después el plan que debe seguirse en lo sucesivo.

Los acuerdos que han tomado los Consejeros se mantienen reservados.

Según han dicho algunos ministros, se habló en el Consejo de la necesidad de colocar fondos en distintos puntos para hacer frente á los gastos de la guerra.

Me consta que la cuestión de recursos ha entretenido bastante tiempo á los ministros.

Ha acordado examinar además el Consejo la cuestión del uso de banderas españolas por los buques de guerra yanquis, para ver si hay precedentes.

La alianza

Se va confirmando poco á poco la profecía que tanto sorprendió á un periódico francés sobre la falta de unión en Europa para todo acuerdo contra los atentados de la América del Norte.

Lo más grave es que, á la falta de unidad, ha seguido la vacilación y á ésta la actitud resuelta de una potencia, y latente en otra la tendencia en contra de los verdaderos intereses europeos.

La potencia más resuelta es Inglaterra, según declaraciones de sus ministros.

La potencia algo indecisa, ó más bien inclinada á entrar en la próxima alianza entre Inglaterra y los americanos, es Alemania.

El silencio del emperador Guillermo, en su discurso de Sístowa en lo relativo á la guerra hispano-americana y especialmente acerca de la actitud de los Estados Unidos y de las declaraciones de Chamberlain, es un precedente significativo de la tendencia que señala.

Esta no se encuentra marcada todavía por hechos oficiales, pero varios indicios la dan fundamento.

Por esto lo telegrafio hoy, como suelo hacerlo cuando comunico impresiones fundadas en alguna base verosímil.

Este cambio de frente en la actitud del Emperador, respecto á lo que sostenía hace unos dos meses, se debe, más que á la prosperidad y grandeza material de los Estados Unidos, á la conveniencia del comercio y de la industria.

Las estadísticas del comercio exterior le han persuadido de que los principales mercados de la industria alemana, desarrollada con los millones de la indemnización francesa, están en los Estados Unidos, y como no quiere perderlos, porque esto representará el triunfo de la industria francesa en el Norte América y sobre todo porque la alemana, tan baratos como son sus productos, no podría vivir sin dichos mercados, de ahí que el imperio germano haya variado en su modo de pensar.

El cambio á que aludo no se ha hecho público todavía por ningún

hecho oficial bien determinado; pero se cree seguro que existe, en los círculos diplomáticos mejor informados del extranjero.

Esto dice el corresponsal en Berlin de La Correspondencia.

Se cree, sin embargo, por personas conocedoras de este periódico, que sea tal vez dicho telegrama el recibido en el ministerio de Estado, y por esto se le concede gran importancia.

Los impuestos

Parece que el Gobierno ha encontrado una fórmula para que sean ley, con la aprobación de las Cámaras, los impuestos de que tanto se viene hablando desde que el Sr. Gamazo entró en el Gabinete.

Estos impuestos serán de iniciativa parlamentaria, aun cuando los ministros guardan gran reserva sobre ello.

Dícese que la indicada proposición de ley no será combatida por las minorías y que obtendrá el apoyo de importantes elementos de la mayoría afectos al ministro de Fomento.

Opinión del general

Martínez Campos

El general Martínez Campos entiende que el triunfo decisivo de España en Filipinas depende de las disposiciones que muestren los indios, requiriéndose tacto extremado para atraerlos á nuestra causa.

Considera necesaria la presencia de la escuadra en Filipinas.

Vé el general nebulosa la cuestión cubana, y hace presente que si se le hubiese autorizado á plantear las reformas en su tiempo, otra cosa sería.

Afirma que ningún temor han de producirnos los preparativos militares de los ingleses en Gibraltar, ni el problema del aprovisionamiento de carbón para nuestra Armada.

Por ese lado lo que más importa—según el general Martínez Campos—es que el almirante Cervera burle y divida á la escuadra enemiga.

Inglaterra contra España

Circula con mucha insistencia el rumor de que el gobierno de Inglaterra ha dirigido una nota desagradable al gabinete de Madrid.

Personas que supongo bien informadas aseguran que la referida nota solo tiene por objeto explorar el ánimo del Gobierno referente á un asunto que se desconoce.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

En el consultorio del Médico-Oculista de la Cénia D. José Ballester se practican toda clase de operaciones de los ojos y se curan las *gr. nulasiones* por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres á cuatro.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á la Cénia.

Relojeria Climent

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.



Consultorio de Medicina y Cirujía general

DIRIGIDO POR EL MÉDICO

Juan José Cucala,

Ex-ayudante de la policlínica de la Princesa, y H. Provincial, ex-ayudante de enfermedades de los ojos del Real Refugio, y ex-profesor ayudante de la Escuela práctica de Madrid.

Ojos, oído, nariz y garganta, partos, matriz, vías urinarias, etc.

Se practican operaciones de párpados, globo del ojo y vías lagrimales; graduación de vista para lentes (gafas) y colocación de ojos artificiales.

Curación de granulaciones pronto y sin dolor, (si la clase de granulaciones lo exige).

Tumores y flujos de oído.

Ocena (fetidez del aliento), en poco tiempo.

Afecciones de la matriz, flujos por crónicos que sean; corrige la esterilidad en la mujer en muchos casos por procedimientos modernos.

Consulta: de 11 á 1 tarde y de 7 á 8 noche

TORTOSA

Calle Cambios, 3, principal, vulgo calle del Puente, frente Plaza Nueva

Este Consultorio está montado en arreglo de los conocimientos modernos, de aparatos, instrumentos, limpieza, etc., etc.

Precios del Consultorio, pidanse prospectos.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

BALNEARIO

DE

DOMINGO GALOFRE

(EL CASTELLANERO)

8, Plaza; frente á la Iglesia, 8

VILLAVIEJA

Este acreditado establecimiento cuyas aguas han sido premiadas con medalla de plata en la exposición de Barcelona, ofrece á los señores bañistas que quieran honrarlo, habitaciones bien amuebladas, preciosas vistas y un servicio esmerado á precio sumamente económico.

Carruaje en la estación de Nules

Últimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Esmbre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico toilette de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

?—Angel—?

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

PAPELERIA

DE

BIARNES Y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visua, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Savaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
PARA TODA CLASE
DE
COMPOSTURAS

BUENOS Y BARATOS!

ANGEL, O
TORTOSA

M. CLEMENTE

LOS ENCONTRAREIS
EN LA
Relojería de